



## Efeméride Día Internacional del Trabajador



El 1° de mayo se celebra el Día Internacional del Trabajo, celebración que tiene su origen en los sucesos acaecidos en la ciudad en Chicago, Estados Unidos en el año 1886, en los albores de la revolución industrial, cuando un grupo de trabajadores se declararon en huelga en busca de mejores condiciones de trabajo, entre estas otras cosas, la disminución de la jornada laboral de 16 a 8 horas y un salario justo.

Después de los acontecimientos en Chicago, rápidamente se declararon alrededor de 5000 huelgas en todos los Estados Unidos, Estos hechos dieron lugar a una ola de represión y enfrentamientos con la policía y el gobierno en el que murieron varios sindicalistas y que se les conoce como los *Mártires de Chicago*. Así después de muchas semanas de lucha las exigencias de los trabajadores fueron escuchadas y atendidas.

En Chile, durante el siglo XX, los movimientos sociales se constituyeron en actores fundamentales de la vida política, a partir de las luchas y reivindicaciones de los trabajadores por mejores condiciones de vida y trabajo. Las primeras manifestaciones del movimiento social, surgieron en los centros mineros del norte del país, así como en los puertos y ciudades, siendo los artesanos y obreros sus protagonistas y las mutuales, sus primeras organizaciones. Algunos ejemplos de las movilizaciones reivindicativas de los trabajadores chilenos fueron

la huelga portuaria de Valparaíso, en 1903; la huelga de la carne, en Santiago, el año 1905, y la masacre de Santa María de Iquique, en 1907.

En **Chile**, el **Día del Trabajador** se celebra cada **01 de Mayo** desde el año de 1931 cuando el Presidente Carlos Ibáñez decretó mediante el cual se declaraba este día feriado para celebrar la fiesta del trabajo.

El derecho a descanso dominical, ley de accidentes de trabajos fueron los primeros beneficios alcanzados por los trabajadores en nuestro país. Luego con el paso de los años la mayoría de los trabajadores recibe bonos de desempeño, bonos por cumplimiento de metas, asignación por movilización, aguinaldos de Navidad, aguinaldo de Fiestas Patrias, pre y post natal para la mujer y otros que se han ido sumando en estos últimos años.

Hoy día, en Chile existen leyes laborales que provienen primordialmente del Código de Trabajo, Este código establece en sus artículos preliminares la regulación de las relaciones laborales y lazos entre empleadores y trabajadores.

***¡FELIZ DÍA DEL TRABAJO!***

***Sindicato Instituto Santa María de San Carlos***